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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°39    del 9.4.2015 

Da inviare a: 

 Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 Assessore __________________ 

 Dirigente__ _ __ _ _ _ _ _ _ _ ___ 

 

Ordine del Giorno: 

1. Stato dell’arte “Strada Palmeri”- Sala 

Giunta. Convocato ass. Cusumano  
    

Note  

 

 

 
        

L’anno duemilaquindici il giorno nove del mese di aprile alle ore 09.30 nella sala Giunta del 

Comune, si è riunita la Terza Commissione Consiliare con l’intervento dei signori: 

            
                                                                   Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria  Si /// 9.30 11.30    /// /// 

V.Presidente Dara Francesco Si /// 9.30 11.30 ///  /// 

Componente Nicolosi Antonino si  /// 10.15 11.30 /// /// 

Componente Caldarella Ignazio Si /// 9.30 11.30  /// /// 

Componente Ferrarella Francesco  Si /// 9.30 10.10  /// /// 

Componente Intravaia Gaetano Si /// 9.30 11.30 /// /// 

Componente Ruisi Mauro  Si /// 10.08 11.30 /// /// 

        

 
Assume la Presidenza la Presidente signora Allegro Anna Maria.  

Partecipa il Vice Segretario della Terza Commissione  Giovan Battista Vitale. 

La  Presidente Allegro accertata la presenza del numero legale  dei partecipanti alla seduta 

odierna, passa a trattare l’argomento posto al n. 1 dell’o.d.g. relativo a:  Stato dell’arte “Strada 

Palmeri”. 

Presente alla seduta odierna perchè convocato è l’assessore Cusumano. 

La Presidente ringrazia tutti gli intervenuti e passa ad esaminare il punto all’ordine del giorno. 
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Il consigliere Caldarella chiede la parola ed introduce la discussione facendo riferimento alla 

situazione in cui versa la maggiore parte delle strade del Comune e per questo motivo chiede 

urgentemente all’assessore Cusumano che i lavori di ripristino delle strade comunali vengano 

effettuate al più presto possibile, e nondimeno con riferimento alla strada per “Palmeri” ne 

descrive puntualmente le condizioni di dissesto in cui la stessa versa. Il pericolo per la 

circolazione è evidente perché le auto hanno difficoltà nel transito per la presenza di  

avvallamenti lungo la carreggiata. Inoltre il consigliere Caldarella chiede all’assessore di 

predisporre un sopralluogo urgente per verificare la reale situazione che più volte la stessa 

commissione ha già segnalato, intervenendo lungo tutta la strada dato il rischio che si presenta   

nel tratto che è stato interrotto.   

Alle 10.08 entra il consigliere Ruisi. 

Alle 10.10 esce il consigliere Ferrarella. 

Interviene l’assessore Cusumano che in riferimento alla situazione della strada Palmeri critiene 

che le piogge abbondanti di quest’anno non hanno consentito alla ditta incaricata di poter 

eseguire i lavori con la stesura dell’asfalto, la stessa effettua i lavori per tratti  e aree ben precise 

già individuate e dove intervenire come previsto dall’appalto. A questo punto l’assessore 

descrive tecnicamente come le  piogge abbondanti hanno innescato dei meccanismi, talvolta 

anche abbastanza allarmanti, che attraverso infiltrazioni d’acqua nel sottosuolo si creano degli 

avvallamenti.  

Il consigliere Nicolosi entra alle ore 10.15 

L’assessore Cusumano continua la sua descrizione sul percorso che l’acqua riesce a fare sotto il 

manto stradale e descrive gli interventi che sono stati fatti nella zona dalla ditta incaricata che in 

ultimo dovrà definire i lavori con la posa dell’asfalto. L’assessore specifica che l’amministrazione 

pone molta attenzione sulla problematica delle strade, tanto che nel Piano Triennale delle opere 

pubbliche, accogliendo anche il suggerimento della III^ Commissione,   è stato inserito come 

priorità specifica la manutenzione delle strade, con un investimento di circa trecentomila euro.  

Il V/Presidente Dara considerando che l’amministrazione si sta interessando del problema 

avendolo posto anche come priorità, nondimeno lo stesso come mai non è stato ancora portato 

all’attenzione della III^ Commissione l’elenco di cui trattasi degli interventi che la ditta deve 

effettuare. Poi segnala le condizioni in cui versa la maggior parte delle strade di servizio 

soprattutto per alle attività agricole e commerciali con preghiera di intervenire urgentemente 

anche con interventi tampone purché si dia la possibilità di transitare in quelle strade con una 

situazione davvero deprecabile . Lo stesso rileva come la città è in uno stato di abbandono totale. 

Poi chiede in riferimento ai dirigenti, se gli stessi sono al corrente dell’abbandono del territorio, in 

quanto ad oggi ci sono molte zone che sono inaccessibili al transito. 

A questo punto interviene il consigliere Nicolosi il quale apprezza l’intervento del V/ Presidente 

Dara ritenendo inutile intervenire per tamponare perché è solo spreco di risorse pubbliche. 

Bisogna dare le priorità agli interventi in maniera certa anche su poche strade purché vengano 

completate. Lo stesso ritiene che gli interventi effettuati con materiale  di risulta come 

“l’agrigante” è molto oneroso visto che poi si deve intervenire con l’asfalto per completare i lavori 

con un  costo stimato per le casse comunali di circa settantamila euro. Lo stesso continua 

ritenendo necessario e urgente utilizzare il personale comunale internalizzando anche i lavori del 

verde pubblico. 

Interviene il consigliere Caldarella sottolineando il fatto che si sono spesi dei soldi per interventi 

tampone con  costi che potrebbero essere contenuti utilizzando i mezzi del comune con personale 

proprio incentivando i lavoratori con un progetto obiettivo. 
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Interviene il consigliere Ruisi il quale condivide quanto detto dal consigliere Nicolosi in quanto 

questo metodo potrebbe incentivare i lavoratori rendendo più gratificante l’impegno assunto 

dagli stessi e creando così anche un risparmio per le asfittiche casse comunali. Lo stesso inoltre 

ribadisce che il problema , comunque, non è solo di carattere di forza lavoro ma anche di carattere 

finanziario e di bilancio.  Poi lo stesso fa riferimento al ritardo con cui il consiglio riceve il 

consuntivo di bilancio e tutto ciò pregiudica nello specifico la programmazione con gli interventi 

tampone che non sono efficaci perché si spende molto più denaro senza risolvere nulla. Il 

consiglio comunale è sempre fuori dai tempi e noi consiglieri non riusciamo mai a programmare 

agendo solo e sempre per somme urgenze. 

Alle ore 11.00 esce il consigliere Nicolosi. 

Il V/Presidente Dara considera il fatto che le somme pur se eventualmente programmate vanno 

sapute spendere, e lo stesso ribadisce come la spesa va razionalizzata attraverso anche un  

risparmio di risorse, con un pronto intervento sempre disponibile e a costo zero utilizzando le 

risorse umane e materiali di cui si dispone. Come ad esempio i mezzi sequestrati alla mafia: 

perché non si provvede a considerare questa grande risorsa? Il Vive Presidente continua facendo 

riferimento al fatto che è necessaria una più stretta collaborazione tra dirigenti e assessori e tra 

questi e i consiglieri. Noi consiglieri, molto spesso, rimaniamo all’oscuro di ciò che succede 

perché nessuno ne rende conto. 

Il consigliere Intravaia condivide tutto quanto fin qui detto dai colleghi però vuole sottolineare il 

fatto che la politica è innanzi tutto l’arte del possibile che però è stata trasformata nell’arte 

dell’impossibile quando ci si deve confrontare con l’amministrazione e con i dirigenti preposti. Lo 

stesso ribadisce che la politica ha un ruolo fondamentale sulla gestione della cosa pubblica 

principalmente attraverso il controllo sulla stessa amministrazione. Però quando in consiglio 

comunale arriva una variazione di bilancio con evidenti errori formali e sostanziali manca 

davvero la comunicazione con gli organi preposti e con la burocrazia che blocca e inficia il lavoro 

della politica e dell’amministrazione con conseguenze di inefficienza e costi aggiuntivi. Poi il 

consigliere Intravaia parla delle spese sul personale che non si riesce a capire quanto costa e 

chiede di applicare criteri di trasparenza e meritocrazia attraverso un organigramma puntuale del 

personale.  

L ‘assessore Cusumano spiega che la città è una città pulita, che va benissimo, con i giardini 

pulitissimi dappertutto, e questo grazie anche ad un progetto obiettivo che lo stesso assessore, 

spiega,  ha proposto e fatto approvare per i dipendenti del verde. Lo stesso ritiene che è 

necessario gratificare il personale incentivandolo. Infine  ringrazia la commissione per il lavoro 

fatto e  i suggerimenti che la stessa commissione propone, precisando che la città va costruita 

insieme. 

Adesso si apre un ‘ampia discussione sulla situazione generale della città e la presidente Allegro 

interviene riportando la discussione sull’odg. 

Alle ore 11.30 si chiudono i lavori. 

 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 

    Il Vice Segretario                                                                                          La Presidente 
    Giovan Battista Vitale                                                                                                         Anna Maria Allegro 

  
  


